

ABRAHAM KANDEL, OBRERO GRÁFICO
Ucrania, 26/2-1907 – Buenos Aires, 21/8/1996

Ester Kandel

30 octubre 2007

Perseguidos por los pogroms a los judíos, llegó, con su familia, a la Argentina en 1923. En su pueblo de origen, trabajó en las plantaciones de tabaco, cosecha y elaboración de cigarrillos y estudiaba para rabino.

Aprendió el castellano y fue autodidacta en su formación.

La difusión de la Revolución Rusa y las propuestas políticas en este sentido, lo llevó a adherir a la Federación Juvenil Comunista en el año 1928. Se transformó en un activo militante, abordando tareas de organización y ejerciendo el cargo de secretario general de la misma, enfrentando la crisis de 1930.

En el marco de la política establecida por el Partido, en el año 1936, para organizar a la clase obrera, fue encomendado a la ciudad

de Comodoro Rivadavia, donde promovió la formación del Sindicato de petroleros privados y otro de Oficios varios¹. Fue perseguido y encarcelado en varias oportunidades

Como obrero gráfico, trabajó como tipógrafo y linotipista, durante treinta años en Diario Israelita. Fue delegado de la comisión interna.

Es de destacar la consecuencia en sus principios, defendiendo los intereses de su clase, rechazando la propuesta de transformarse en empresario por parte del PC.

¹ Estatuto del sindicato de petroleros privados de Comodoro Rivadavia –escaneado – CEDINCI y una fotocopia en la biblioteca de CTA. El original lo tengo en mi poder.



